



Le Sarmant

Pour tisser des liens entre nous

*Charleroi, Couillet, Lodelinsart
et Montignies-sur-Sambre*

Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ

- Livre du Deutéronome (8, 2-3.14b-16a)
- Psaume 147
- 1^{ère} lettre aux Corinthiens (10, 16-17)
- Évangile selon saint Jean (6, 51-58)

*« Ma chair est la vraie nourriture,
et mon sang est la vraie boisson »*

Habitué à la messe ?

Ce dimanche, nous célébrons la fête du Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ. Chaque dimanche, nous sommes invités à participer à l'Eucharistie et c'est une bonne chose. Cependant, nous courons peut-être le risque de nous habituer à ce qui doit demeurer source d'émerveillement et un véritable acte de foi. On vit mieux la messe, on s'y préparant. Par exemple, nous pourrions prendre le temps de lire à l'avance les lectures pour mieux nous en imprégner. Un site internet et une application de l'Aelf nous permettent de les consulter à tout moment : <https://www.aelf.org/> Bonne fête !

Une ordination dans notre diocèse

C'est un événement plutôt rare dans notre Église diocésaine. Le dimanche 11 juin 2023 à 15h, à la Cathédrale de Tournai, Mgr Harpigny ordonnera un nouveau prêtre : Eloi Meva'a.

Qui est le nouveau prêtre ?

Linus Eloi Meva'a Bekono est originaire du Cameroun. Il est né à Yaoundé il y a 34 ans. Il est l'avant-dernier d'une famille de dix enfants dont six habitent en Europe. C'est en 2010, qu'il est arrivé à Mons où sa maman habitait déjà. Il entame des études d'infirmier. En 2012, il demande à entrer au Séminaire pour le compte du diocèse de Tournai. Il fera sa propédeutique, sa philosophie et 3 années de théologie au Séminaire de Namur. En juin 2018, il lui est demandé d'arrêter sa formation. Eloi retourne pendant une année au Cameroun où, de sa propre initiative, il se met au service d'une école secondaire et de la paroisse dans la banlieue de Yaounde en lien avec les Pères Conceptionnistes.

De retour en Belgique en septembre 2019, il est autorisé à reprendre sa formation tout en étant en stage dans l'Unité pastorale de Mouscron et dans différents lieux de diaconie : la maison d'accueil Le Chêne de Mambré à Kain, la clinique St-Joseph à Mons, les Marronniers à Tournai. Sur le plan académique, Eloi a obtenu en juin 2022 le baccalauréat canonique en théologie.

Durant ce long parcours, sa vocation a eu l'occasion de se fortifier et de mûrir à travers tous les aspects de la formation. Son cœur de futur pasteur a eu l'occasion de s'éveiller aux multiples dimensions de la vie du diocèse de Tournai en étant présent à Mons, Enghien, Péruwelz et Mouscron.



Groupe biblique œcuménique

La prochaine rencontre du groupe biblique œcuménique aura lieu le **mercredi 14 juin, de 19h30 à 21h au Foyer protestant, Grand' rue, 94 à Charleroi**. C'est le Pasteur Daniel Vanescote qui assurera l'animation. C'est la finale de la lettre aux Colossiens qui sera étudiée. Bienvenue à tous et toutes. La rencontre sera suivie d'un temps de convivialité.



Bonne fête aux papas

Nous te disons merci, Seigneur, pour tout ce que nous avons reçu et continuons à recevoir d'eux. Que nous puissions découvrir à travers eux un signe de ta tendresse de Père.

Présences



Le 99e numéro du magazine « Présences » paraît ce dimanche 11 juin. Il est intitulé « **Ce qui est en train de germer** ». Il est une invitation à nous rendre compte de tout ce qui est en train de naître dans notre Unité pastorale. Le Père Etienne, dans son édit, introduit le thème de ce numéro en nous proposant de rendre grâce au Seigneur. Il invite à poser un regard positif sur la réalité. D'autres articles sont consacrés aux paraboles de croissance dans l'Évangile selon saint Marc, aux initiatives prises dans notre Unité pastorale.

Une belle interview nous fait rencontrer le Chanoine Olivier Fröhlich, vicaire général du diocèse de Tournai, venu à Charleroi célébrer les confirmations. Viennent encore des informations sur la catéchèse et l'initiation chrétienne. Et comme toujours, des nouvelles des clochers et la page Ouaip pour les plus jeunes. Pour rappel, il suffit de verser 10€ sur le compte BE18 3632 0191 7765

pour recevoir les 10 numéros annuels dans votre boîte aux lettres.

Célébration communautaire du sacrement des malades

Le sacrement des malades est le sacrement pour le temps de la maladie... **Recevoir l'onction des malades est un geste de foi et d'espérance.** C'est demander à Dieu la force dans l'épreuve et le soutien dont on a besoin... L'onction des malades est destinée à ceux et celles qui sentent la maladie s'installer dans leur corps et altérer leur vie ; à ceux et celles qui souffrent tant sur le plan physique que psychologique ; à ceux et celles qui vont subir une opération grave suivie d'un traitement lourd ; aux personnes âgées dont la santé et les forces déclinent jour après jour. Le sacrement aide à supporter l'épreuve, à reprendre courage et force, il donne la paix intérieure.



Une célébration communautaire de l'onction des malades aura lieu le **samedi 17 juin 2023 à 15h en l'église Notre-Dame du Rosaire à Couillet**. **N'hésitez pas à en parler autour de nous.**

Pour tout renseignement, s'adresser au Père Joachim Bilembo : joachim.bilembo@gmail.com ; 0465.60.46.54.

Horaire des messes actualisé en permanence

Pour connaître à tout moment l'horaire des messes dans l'Unité pastorale de Charleroi (et ailleurs en Belgique francophone), il suffit de cliquer sur **Egliseinfo.be** :

<https://www.egliseinfo.be/communaute/Bto/60/charleroi>



Dans la foi et l'espérance, ont été célébrées les funérailles de



† **Lucien Beka**, 67 ans, époux de Gisèle Meynaerts, le mercredi 7 juin 2023, en l'église St-Pierre à Montignies-sur-Sambre. Il habitait à Montignies.

† **Joseph Mathieu**, 87 ans, veuf de Monique Sorée, le mercredi 7 juin 2023, en l'église St-Christophe à Charleroi. Il habitait Charleroi.

† **Françoise Leclercq**, 92 ans, veuve de Jean Mourmaux, le jeudi 7 juin 2023, en l'église ND de Lourdes à Montignies-sur-Sambre. Elle habitait à Montignies.

Le **Secrétariat de l'Unité Pastorale de Charleroi** est ouvert **du lundi au vendredi, de 9h à 12h (sauf le mardi)**. Il est accessible à la rue Charnoy, 5 mais on peut aussi le contacter par courriel : secretariat@upcharleroi.be